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EGLISE EN GUYANE  
Newsletter  sur www.guyane.catholique.fr  

CALENDRIER 
DU DIOCÈSE  
————————————  

AVRIL 2022 
11 avril : Messe Chrismale à 
la Cathédrale Saint Sauveur de 
Cayenne à 18h00 

23 au 24 avri l : Visite 
pastorale à l’église Saint 
Antoine de Padoue à Zéphyr  

25 au 29 avril : Chapitre des 
S p i r i t a i n s à l a m a i s o n 
spiritaine Stellina  

MAI 2022 
1 mai : Fête en l’honneur des 
travailleurs, confirmations à 
Iracoubo 

8 mai : Journée de prières 
pour les vocations 

13 mai : Fête patronale de 
Notre Dame de Fatima 

15 mai : Confirmations à 
Saint Paul 

Éditorial: « Moi non plus, je 
ne te condamne pas. » (Jn 8, 11) 
  
Cette femme est une pécheresse, il n’y a pas de doute ; on l’a 
prise en flagrant délit d’adultère. Mais que faut-il faire ? La 
lapider ou la laisser libre ? Le piège se referme sur Jésus.  
Tout son ministère montre clairement qu’il est l’homme de la 
miséricorde, on sait très bien qu’il ne peut pas dire : « Lapidez-là ! » et s’il demande 
de la laisser courir, il se mettrait immédiatement en opposition frontale avec Moïse 
qui prône la lapidation dans les cas d’adultère. Ce désaccord avec Moïse serait 
extrêmement grave et en tout cas le disqualifierait comme prophète et encore plus 
comme Messie. 
La parole de Jésus : « Que celui qui n’a jamais péché lui lance le premier une pierre 
» fait qu’il n’est ni en contradiction avec Moïse ni avec sa position miséricordieuse. 
Cela dit, elle est plus qu’une belle astuce pour sortir du piège. Elle dit que dans tous 
nos jugements, il ne faut jamais perdre de vue le lieu d’où nous parlons - à savoir 
nous-mêmes. Il ne faut jamais que notre jugement se croie tellement objectif qu’il 
se prenne pour le jugement divin. Nous parlons à partir d’un lieu (nous-mêmes) qui 
est marqué par le péché, lequel fausse inévitablement notre jugement. C’est cela qui 
nous interdit de juger et de condamner.  
Quand un homme qui portait le poids de ses fautes depuis plus de 30 ans s’est 
retrouvé devant moi au confessionnal après s’être fait violence pour y venir, la peur 
lui est revenue au moment de parler et il m’a dit : « J’ai peur que si je vous dit ce 
que j’ai sur la conscience vous me disiez : ‘Sortez d’ici avec vos cochonneries’ ! ».  
Je lui ai répondu : « Ne comptez pas sur moi pour vous juger ! Si le Christ n’a pas 
condamné la femme adultère, ai-je ajouté, comment pourrais-je vous juger et vous 
condamner ? Je ne suis qu’un pécheur moi-même ». 
Cette solidarité dans le péché m’interdit de juger un autre pécheur. D’autre part, si 
cette parole de Jésus disqualifie toute personne dans sa prétention à juger du fait 
qu’il est pécheur lui-même, la parole « Moi non plus, je ne te condamne pas » nous 
disqualifie aussi en ce que nous ne sommes pas Dieu, et que c’est à lui seul qu’il 
appartient de juger. Et il est heureux que cette prérogative appartienne 
exclusivement à celui qui est Amour. 
Dans l’Eglise d’aujourd'hui, on ne procède pas comme à l’époque de Jésus, on ne 
lapide plus avec des pierres les personnes qui, comme cette femme, ont gravement 
péché selon la Loi de Moïse. Mais il y a des lapidations avec la langue lorsque, par 
exemple, on médit de tel ou telle frère ou sœur de la paroisse à cause de ses fautes 
passées ou de celles de sa famille.  
Mais revenons à cette femme adultère, nous remarquons qu’elle est seule face à la 
foule. Pourtant l’adultère se commet à deux jusqu’à nouvel ordre. Où est l’autre 
coupable ? Comme les accusateurs sont des hommes, ils ont laissé courir leur 
copain car ils peuvent plus facilement s’identifier à lui qu’à la femme. Autrement 
dit, on est souvent aveugle sur ses propres fautes ou sur celles des personnes 
auxquelles nous pouvons nous identifier.

http://www.apple.fr
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LA VIERGE PÈLERINE DE L’IMMACULÉE CONCEPTION 
EN LA PAROISSE SAINT JOSEPH DE MANA

Les questions 
de la semaine
VIII. AUTORITE ET 

PARTICIPATION


Une Église synodale est une 
Église de participation et de 

coresponsabilité. 

1. Comment est exercée 
l’autorité au sein de notre 
église particulière?  

2 . Q u e l l e s s o n t l e s 
méthodes de travail en 
é q u i p e e t d e 
coresponsabilité?  

3 . C o m m e n t s o n t 
encouragés les ministères 
des laïcs et la prise de 
responsabilité de la part 
des fidèles? 

Réponse aux questions
Dans notre diocèse, dans notre paroisse, les laïcs (surtout les femmes et les jeunes) sont- ils écoutés ?  

Pour ce qui est de l’église saint Michel de Matoury, les femmes y sont très actives, elles occupent de nombreux 
postes. Nous pouvons cependant, difficilement faire autrement puisque les hommes sont moins présents, moins 
visibles et que la nature a horreur du vide. 
Ainsi, dans notre paroisse, beaucoup de femmes et de jeunes s’investissent. Les femmes s’investissent à leur 
mesure. Quant aux jeunes, leur investissement devrait être pris plus au sérieux car ils sont l’avenir de l’Eglise. 

C’est la raison pour laquelle, Jésus les renvoie à eux-mêmes en invitant ceux qui 
n’ont jamais péché à balancer la première pierre. 
En définitive, après la « parabole des deux fils », ce cinquième dimanche de Carême 
nous invite à éviter de prendre de haut les autres, comme le frère aîné qui jugeait 
durement son jeune frère, car tous nous sommes pécheurs et tous nous avons besoin 
de plonger dans la Miséricorde de Dieu. 

+ Alain Ransay, évêque de Cayenne

Du 6 novembre 2021 au 13 février 2022, dans un 
très long pèlerinage, à travers les familles des 
paroissiens et paroissiennes, la communauté 
Paroissiale de saint Joseph de Mana a vécu un 
temps fort, de communion avec notre Mère, la 
Vierge Marie, sous le vocable de l’Immaculée 
Conception. 
De semaine en semaine, notre Tendre Mère 
séjournait dans une famille. Et, de dimanche en 

dimanche, elle passait d’une famille à une autre lors des célébrations 
eucharistiques.  Celle qui reçoit la statuette de l’Immaculée Conception, organise un 
temps de prière durant toute la semaine. Mais le jeudi, quelques membres de la 
paroisse la rejoignaient pour un temps de louange, de méditation , de partage de la 
Parole de Dieu, d’intercession, de récitation du chapelet et de convivialité.  
La famille Tésor, à Chouachi, a été la première à 
accueillir notre Sainte Mère. Elle fut l’hôte des familles 
de nos différents paroissiens. Et pour la dernière étape 
de son long pèlerinage, Notre Souveraine  s’est arrêtée 
à la communauté des Sœurs  de Saint Joseph de Cluny, 
à Mana.  
Pour rendre grâce à Dieu, pour la visite de notre Reine, une grand-messe, fut 
célébrée en son honneur le dimanche 13 février à 9 heures. Toutes les familles 
d’accueil étaient présentes autour de notre Mère, richement parée pour la 
circonstance. 
Que notre Sainte Mère continue d’intercéder pour nous ! 

Soeurs SJC
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VISITE PASTORALE DE MGR RANSAY A LA SAINTE FAMILLE

Voici une visite que notre église attendait, celle du nouvel évêque du diocèse. 
Accueilli le samedi après-midi par les pères Jude et Mickael, Mgr Ransay a 
visité les lieux et a pu se rendre compte des difficultés rencontrées avec la 
présence des nombreux SDF présents à l'arrière du bâtiment. Il a poursuivi par la 
messe de 18h et l'installation de la nouvelle Présidente du Secours Catholique en 
la personne d'Albanie Cippe. La première partie de sa visite s'est terminée par 
une célébration avec le chemin néo-cathécuménal. 
La journée du dimanche a commencé par la célébration de l'Eucharistie à 9h suivie par la rencontre des conseils 
pastoral et économique.  
Dans son homélie, Monseigneur a évoqué l’attitude du fils aîné dans la parabole de l’enfant prodigue. Il manifeste sa 
colère, sa haine et même sa jalousie parce que leur père a accueilli à bras ouvert son frère. L’évêque nous rappelle que 

nous sommes, d’une manière ou d’une autre, ce fils aîné. Car nous nous considérons 
meilleurs que les autres, bons pratiquants, plus fervents que les autres. Oui, nous 
faisons preuve de manque d’amour. Demandons à Jésus de nous inonder de sa grâce.  
Un repas bien copieux nous attendait avant d'achever cette visite par un temps de 
consolation où plus de 500 personnes sont venues chercher réconfort et guérison. Notre 
évêque nous a assuré que ce n'était que la première visite et que de nombreuses autres 
auront lieu. Nous rendons grâce à Dieu !  

Véronique 

C’est au cours de la célébration eucharistique de ce samedi soir, en l’église de la Sainte 
Famille de la cité Grant, présidée par son Excellence, Mgr Alain Ransay, qu’a eu lieu 
l’installation de madame Albanie Cippe comme nouvelle présidente de la délégation de 
Guyane du Secours Catholique - Caritas France (SC-CF). 
Après neuf ans de mandat au sein de la délégation Guyanaise, Maryse Zulémaro-Gauthier 
transmet le flambeau à Albanie.  

Mgr Alain a rappelé que « la charité, au sein du baptême, n'est pas un appendice ou un à-côté, mais le coeur même de 
notre engagement ». 
S'engager au Secours catholique, c'est « vivre la fraternité avec les pauvres, témoigner et 
entraîner les autres. Personne n'a le monopole de la charité ».  
Albanie, en totale adéquation avec son prédécesseur, a promis de « s'associer avec les plus 
fragiles et de faire en sorte que la dignité des plus petits soit reconnue ».  
La déléguée régionale Eliane Ruster, l'aumônier Jude Mompoint ainsi que tous les  bénévoles 
et salariés ont souhaité une totale réussite à notre nouvelle présidente. 
Unissons nos prières ! 

Paul

UNE NOUVELLE PRESIDENTE AU SECOURS CATHOLIQUE DE GUYANE 

UNE JOURNEE DE SORTIE DES SCOUTS D’EUROPE
Les 15 louvettes de Cayenne se sont retrouvées samedi 19 mars pour une belle 
journée au Fort Diamant.  
Nous avons passé la matinée à réaliser des vitraux sur saint Joseph, ce qui nous 
a demandé de la patience, de l'imagination pour créer les couleurs, et de  
l’entraide. Nous avons fait « de notre mieux ! » 
Pendant le pique nique, nous avons écouté la vie de saint Joseph, fêté ce jour-là. 
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ACTIVITES DU SERVICE DIOCESAIN DE LA JEUNESSE

APPEL AU BÉNÉVOLAT  
Le Service Diocésain de la Jeunesse (SDJ) a 
besoin de vous, de votre aide du jeudi 14 avril 
au dimanche 17 avril, pour accompagner et 
encadrer les jeunes de 15 à 25 ans. Merci !  

CONTACT  
Mails: oliviagarciane@gmail.com       

giraultrebecca@yahoo.fr  
SMS ou WhatsApp: 06.94.44.16.06         

06.94.25.60.17

Ensuite, le soleil est revenu et nous avons fait un jeu à l'extérieur du fort. 
Notre journée s'est terminée par un grand moment : la promesse de Sherriann, Yasmine, 
Elisa et Sarah. Elles ont promis: « d'être fidèle à Dieu, a leur cheftaine.. de rendre un 
service à quelqu'un chaque jour et d'observer la loi de la clairière ». 
Un grand merci à la CTG qui nous a prêté ce beau lieu pour vivre cette journée dans la 
joie. 

Cheftaine Marion

BOITE A FARDEAU - NOTRE DAME DE LOURDES / BALATA

Pour contribuer au cheminement de chacun vers la conversion, la communauté 
de Notre Dame de Lourdes a réitéré la mise en place de la boîte à 
FARDEAUX. 
  
L’objectif étant d’aider les fidèles à s’interroger sur les fardeaux qui 
encombrent leur vie.  
L’action consiste à récupérer un des petits feuillets mis à la disposition de tous, 
d’écrire son ou ses fardeaux et de le glisser dans la boîte à fardeaux déposée au 
pied de l’autel. En repartant à sa place, prendre un pain de vie dans une des 

corbeilles posées de part et d’autre de la boîte à fardeaux (pains de vie pour enfant et pains de vie pour adulte). 
  
La démarche a lieu les vendredis, après le chemin de croix. Elle restera en place jusqu’au vendredi 8 avril 2022. Cette 
boîte sera brûlée dans le grand feu qui sera allumé au début de la Veillée pascale. 

France-Lise
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